

DOMINGO 8 DE NOVIEMBRE DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ELECCIÓN EXTRAORDINARIA EN HUIMILPAN

HOY INICIA REGISTRO DE CANDIDATOS EN EL IEEQ

Por Zulema López

Hoy inicia el periodo de registro de candidatos a la elección extraordinaria de Huimilpan, y concluye el jueves 12, y una vez finalizado, únicamente se dará oportunidad de cambios de candidatos por renuncia del 17 al 20 de noviembre. Las campañas se realizarán del 17 de noviembre al 2 de diciembre, la jornada electoral será el 6 para el 8 de diciembre, dar lugar a la sesión de cómputo o en su caso recuento administrativo, declaratoria de validez, entrega de constancias de mayoría y asignación de regidurías de representación proporcional en el Consejo Municipal de Huimilpan. Para el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Luis Báez Guerrero, la alta seguridad que vive Huimilpan dificultará que alguien pretenda efectuar actos violentos para ganar los comicios. "Me parece que todas las autoridades están tomando cartas en el asunto, si uno visita el municipio de Huimilpan, lo he hecho en por lo menos dos, tres ocasiones en los últimos 15 días; uno llega al municipio y constata la presencia del Ejército, me parece que las corporaciones encargadas de mantener la seguridad están haciendo su parte". Dijo confiar que esa presencia inhiba cualquier posibilidad de violencia en Huimilpan y ahondó que el partido, únicamente espera se cumpla el plazo fijado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y proceder a registra a su candidato. "(Las amenazas y agresiones) las tuvo en el proceso pasado, en el actual me parece que no, que hay mayores garantías de seguridad para el proceso. Si hubiera algún acto, por supuesto que no dudaremos en denunciarlo, tal y cual lo hicimos en el pasado proceso. Esta elección se anuló porque nuestro candidato, particularmente, hizo las denuncias y acreditó la violencia que enmarcó al pasado proceso". El partido blanquiazul, estima registrar a su candidato el a las 14:30 horas del lunes, ante el IEEQ, en su distrito de Huimilpan. (DQ 1,3)

PARIDAD DE GÉNERO

PREPARAN REUNIÓN ANUAL DE MUJERES PERREDISTAS

Por Leticia Jaramillo

Alrededor de 500 mujeres participarán en la Reunión Anual de Mujeres Perredistas los días 28 y 29 de noviembre, donde uno de los temas será la agenda legislativa de sensibilización con los ciudadanos, informó el diputado Carlos Lázaro Sánchez tapia. El hecho de que hayamos impulsado en el pasado proceso electoral un juicio promovido por el PRD a través del IEEQ y de las instancias legales, agregó, permitió que se diera la paridad de género. (N 3)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

HABRÁ SEGURIDAD EN CASILLAS: INE

Por Zulema López

Los inmuebles destinados para albergar las 43 casillas en las que se efectuarán las elecciones extraordinarias de Huimilpan garantizan la seguridad de los comicios, pero el Instituto Nacional Electoral (INE) se encuentra preparado para cambiar cualquiera de ellos, en caso de ser necesario, sostuvo la presidenta de la Junta Local del INE, Ana Lilia Pérez Mendoza. Recordó que varias de las instalaciones se han ocupado históricamente para procesos electorales, pero en caso de que se decida aceptar la solicitud del Partido Acción Nacional (PAN) para

DOMINGO 8 DE NOVIEMBRE DE 2015

modificarlos o bien; que las condiciones climatológicas sean inadecuadas para la jornada, podrán fácilmente, ocuparse otros espacios. (DQ p7)

VEDA EN HUIMILPAN; FRENA SEDESOL SUS PROGRAMAS

Por Aracely Tovar

El próximo domingo 15 de noviembre la Sedesol dejará de ejecutar recursos y actividades en medios en Huimilpan por las elecciones extraordinarias que se llevarán a cabo el próximo 6 de diciembre, informó el delegado David Palacios Montes. (N 1)

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

PES

IMPULSA PES RESPALDO A LOS DISCAPACITADOS

Por Miguel Balderas

El Partido Encuentro Social, proporcionó datos del Inegi que dice que en Querétaro cerca de 100 mil personas viven con algún tipo de discapacidad, por lo que las estadísticas plantean retos permanentes para dignificar la atención y condiciones de este segmento de la población, pues la mayoría vive de forma discriminatoria y a veces las condiciones se agravan al presentarse condiciones de pobreza extrema, explicó el representante estatal del partido, Gustavo Buenrostro Díaz. (N 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: LLEGA EL APAGÓN

Por Felipe Olguín Rangel

En Querétaro, el apagón analógico será el 11 de diciembre de acuerdo a lo resuelto por el Pleno del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), quien ordenó el cese de las transmisiones analógicas a las 00:00 horas en diferentes localidades de Baja California, Coahuila, Guanajuato, Querétaro y Sonora. Las estaciones que terminarán sus transmisiones analógicas aquí son la XEZ-TV, XHQCZ-TV, XHQUE-TV, XHQUR y XHZ-TV. El Instituto continuará con la campaña nacional genérica sobre la transición a la televisión digital y ejecutará una campaña para difundir de manera local el cese de transmisiones analógicas en las que se precisa fecha y hora del fin. Vea: El cese de la transmisión anticipada de las señales anteriores, se determinó toda vez que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes informó al Instituto que se alcanzó un nivel de penetración de receptores digitales de cuando menos el 90% de los hogares de escasos recursos definidos por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) para las señales mencionadas. La transición a la Televisión Digital Terrestre genera beneficios gratuitos a la audiencia, entre los que destacan una mayor oferta de canales (algunos en HD) y una mejor calidad de audio e imagen, entre otros. Es importante precisar que en caso de no contar con alguna de las siguientes opciones, las audiencias de televisión abierta no podrán recibir señales de televisión (el apagón analógico no incluye a los usuarios de televisión de paga). Para recibir las señales de TDT se necesita un televisor digital o un decodificador para conectarlo a su televisor analógico; en ambos casos una antena apta para recibir señales en las bandas VHF/UHF. Es necesarios resintonizar el televisor digital o decodificador para ver los canales digitales disponibles en la localidad. Para resolver las dudas de la población, el IFT cuenta con el portal www.tdt.mx y un centro de atención telefónica con el número 01- 800-880-2424. En ambos se pueden consultar la forma de orientar una antena interior o exterior, la forma de conectar el decodificador -en caso de que aún se cuente con televisores analógicos-, además de preguntas frecuentes de los usuarios sobre el proceso de transición Televisión Digital Terrestre o apagón analógico. (DQ principal)

DOMINGO 8 DE NOVIEMBRE DE 2015

N: ENFRENTAMIENTO

Por Tania Talavera

Fuerte balacera se registró ayer entre policías y pandilleros de San Miguelito, santa Rosa Jáuregui, con saldo de tres lesionados y seis detenidos, luego que un grupo interrumpía el tránsito de la carretera para pedir dinero en efectivo y a quienes se negaban a “colaborar”, lo asaltaban. (N principal)

AM: SE NECESITA DE AYUDA SOCIAL VS. INSEGURIDAD

Por Esmeralda Trueba

La participación ciudadana es la principal solución para atacar muchos de los conflictos en la materia que se presentan en el estado, incluso en zonas como Santa Rosa Jáuregui y Santa María Magdalena; así lo señaló José Antonio Morales Aviña quien ha participado en proyectos de intervención en el Observatorio Ciudadano en Seguridad Pública en el Municipio en Querétaro y Prevención de la Violencia y la Delincuencia con Participación Ciudadana en el Estado de Querétaro. Aseguró que las causas de los problemas de la seguridad y sus consecuencias, las padece la sociedad; y dentro de los grupos sociales es donde debe estar la solución; sin embargo, dijo, los encargados de salvaguardar la seguridad son los queretanos. (AM principal)

PA: PIDE ESFE CASTIGO POR DESFALCO EN ALCALDÍAS

Por Candhy Escalante

Ante las numerosas observaciones que ha llevado a cabo la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) a las anteriores administraciones, su titular, Rafael Castillo Vandenpeereboom solicitó a los nuevos Ayuntamientos que eviten ser cómplices de errores y sancionen para evitar así que las irregularidades se repitan. Y es que hace apenas algunas semanas, los diputados que integran la LVIII Legislatura local realizaron la aprobación de las observaciones correspondientes a las cuentas públicas de los Ayuntamientos durante el primer semestre de 2014. En estas se detectaron una infinidad de irregularidades, las más graves en los Municipios de Tolimán y Cadereyta, por lo que sus actuales alcaldes deberán lidiar con adeudos a proveedores y a personal. Por este motivo, Castillo Vandenpeereboom hizo el llamado para que las actuales administraciones no sean cómplices de errores. “Las actuales administraciones deben de buscar la manera de no convertirse en cómplices de los errores, no convertirse en cómplices de las ineficiencias de carácter administrativo que se ven en el ejercicio, ahorita, con los procesos de entrega recepción o con los informes que estamos presentando; deben de actuar, sancionar, evitar que se siga con ese problema”, afirmó. (PA principal)

EUQ: ALISTAN AMPARO COLECTIVO PARA USAR EL CANNABIDIOL

Por Domingo Valdez

Luis Santiago, padre de Erick Santiago, menor queretano que padece el síndrome de Lennox-Gastaut y que necesita cannabidiol para su tratamiento, afirmó que la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre permitir a cuatro personas la siembra de marihuana con fines recreativos, es un arma de doble filo para ellos y las demás familias que piden a las autoridades que les faciliten dicho fármaco. “Fue una afectación más que un beneficio el que se haya dado para fines recreativos, porque la gente lo ve mal, aunque estas personas lo hicieron con otros motivos, para tratar de evitar la delincuencia o una situación diferente porque no la van a usar para su beneficio, pero sí, nos afectó, porque todo mundo cree que vamos a andar pachecos en la calle”, señaló en entrevista. Indicó que la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación es buena porque sienta un precedente, pues la Corte habló ya del tema. (EUQ principal)

DOMINGO 8 DE NOVIEMBRE DE 2015

MUNICIPIOS

“LO MEJOR PARA HABITANTES DE CORREGIDORA: ATRAER INVERSIÓN”

Por Rafael G. Piña Rodríguez

A poco más de un mes al frente de la presidencia municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González platica sobre estos primeros días como alcalde. A unos días de haber empezado la administración, ¿cómo te sientes, cómo van los procesos administrativos, qué tal van los retos? Me siento muy motivado, sin embargo, entiendo que la responsabilidad apenas empieza y aquí yo no digo que llevamos un día más de trabajo en el municipio, más bien llevamos un día menos de ir satisfaciendo las necesidades de la gente que tuvo la confianza de votar por mí. Le digo al gabinete y a la gente que trabaja con nosotros que debemos empezar a dar respuesta rápida a las necesidades que vienen, en un municipio que me encontré sumamente disperso, desconectado y discontinuo, debemos entender que debe ser lo contrario, cercano, compacto y continuo para poder darle servicios a toda la gente que está en Corregidora. Lo mejor que podemos hacer por ellos es atraer inversión, lo que prometimos en campaña, ya empezamos a traer empresas, ya empezamos a dar préstamos a las madres solteras y trabajadoras, fuimos los primeros en empezar a licitar obras para terminar este año y espero seguir con esta tendencia. En el tema de seguridad, después de muchos años que no se había detenido a unos delincuentes que estaban sacando gasolina en los ductos de Pemex, ya agarramos a dos bandas y también una banda que realizaba robo a comercio, falta muchísimo, pero estamos en el camino y espero tener la confianza de la gente de que seguimos trabajando y no dejaremos un solo día de buscar el bien común para la gente que vive en Corregidora. Es un municipio privilegiado por la ubicación junto al estado de Guanajuato donde hay mucho desarrollo, ¿cómo capitalizar esta ubicación del municipio? Tú lo has dicho, somos la cuarta economía del estado y el segundo con más presupuesto en el estado, esto nos dice que la gente sólo viene a dormir, no trabaja ahí. Tenemos que darle la vuelta, la logística del municipio es impresionante; con el gran crecimiento económico con las tres o cuatro armadoras que están por colocar, esto nos va a permitir tener una mayor atracción económica. Estamos a unos días de colocar la primera piedra de lo que será una nueva agencia de autos. Y debemos entender que Corregidora es parte de una metrópoli y que a problemas comunes, soluciones comunes; y debemos buscar, juntos con los presidentes de la zona metropolitana, soluciones en seguridad, drenes y movilidad. La gente que sale a trabajar de Corregidora tarda hasta dos horas en llegar a su trabajo, por eso queremos que en el municipio la gente no sólo pueda vivir, sino que también se divierta, tenga salud; por ello se entregó un predio al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), donde se va atender a 25 mil derechohabientes. Tenemos también la forma de acercar trabajo a Corregidora, tengo mucha interrelación con los parques industriales y se van a traer nuevos complejos de este tipo. Comento que es importante que la sociedad entienda que no sólo es un trabajo del gobierno, sino que es de todos. Hay metas trazadas en materia de promoción turística, tienes un jardín del Pueblito, un centro muy bonito, ¿cómo potenciar esa parte turística? Tenemos una serie de proyectos, tenemos dos santuarios y tenemos una cantidad de tradiciones que debemos de entender y manejar. Por primera vez pusimos un altar monumental en el jardín principal del Pueblito, estamos invitando a la gente a que se acerque a conocer Corregidora. Creemos que se puede potenciar el río del Pueblito, tenemos buenos planes para él. El director del patronato del río del Pueblito, Raúl Parissi Arau, es alguien que sabe mucho de turismo y nos ha apoyado mucho y creo que nos puede guiar más con la experiencia que tiene como funcionario de Turismo, por lo que se le apoyará más. También debemos atraer inversión hotelera, porque actualmente sólo se cuenta con un establecimiento de este tipo y con pocas habitaciones, pero ya se están viendo los nuevos consorcios hoteleros para que se establezcan en el municipio. Me comprometí a hacer un gobierno muy ciudadano, estamos haciendo una gran cantidad de consejos municipales, por ejemplo el de Honor y Justicia, donde hay dos ciudadanos; tenemos también el consejo de contratistas y el de adquisiciones. Comentaba el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria y (CMIC), Alejandro Cabrera, la

DOMINGO 8 DE NOVIEMBRE DE 2015

implementación del Consejo de Contratistas tan abierto como lo hicimos nosotros, para que pudieran llegar todos aquellos que quisieran ser proveedores de Corregidora. Seguimos yendo mucho a la ciudad de México para hablar con los diferentes actores políticos para poder bajar una gran cantidad de recursos, entendiendo que el próximo año será complicado en cómo van a bajar los recursos. Y debemos apostar a que los recursos federales son los que nos van a ayudar a acabar con las necesidades municipales. Finalmente, el titular del ejecutivo en Corregidora felicitó a su antecesor, Antonio Zapata, pues en la colonia 20 de Enero se hizo un trabajo entre sociedad y gobierno, que fue reconocido a nivel nacional por la Comisión Nacional de Áreas Protegidas (Conanp). (EUQ 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

MEJORAS PARA EL PARQUE NACIONAL DEL CIMATARIO. Ahora que todo mundo se puso a defender el Parque Nacional del Cimatario, mejor conocido como el Panec, es importante decir que este tan querido espacio verde y pulmón para la zona metropolitana de Querétaro necesita infraestructura, pues al acudir los visitantes, se ven algunas zonas que necesitan una buena manita de gato. El parque puede llegar a tener todas las virtudes de uno de los mejores del país, sin embargo, es importante que no se le olvide, no sólo defender su calidad de parque nacional, sino también que los gobiernos, cualquiera de los tres niveles, se preocupe por meterle mayor infraestructura en servicios, principalmente, para atender las necesidades de quienes lo visitan. **MENSAJE DE SEGURIDAD ESTATAL.** A poco más de un mes de que inició la administración, parece que Pancho Domínguez ha querido reforzar el mensaje en el tema de la seguridad, pues en el corto periodo de su mandato, ya ha estado reuniéndose con los elementos de las diferentes corporaciones en las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia. No hace mucho tiempo fue para mandar el primer mensaje como gobernador a los diferentes efectivos de las tropas de seguridad y ministeriales, y hace unos días para dotarles de equipamiento. No cabe duda, que en la agenda gubernamental, este tema tan sensible para la población, sigue subrayado como de prioridad en la agenda del poder ejecutivo. **LOS ADULTOS MAYORES.** Comentan que, durante la sesión de preguntas y respuestas al finalizar el desayuno de la Coparmex, el pasado día jueves, uno de los empresarios más emblemáticos de Querétaro y quien también fuera líder de cámaras industriales pidió tomar la palabra. Don Gabriel Anaya Serrano, le agradeció al mandatario su visita de cortesía con el sindicato patronal, y a continuación le cuestionó sobre los apoyos que se tienen contemplados por parte de la autoridad para los adultos mayores. Ante dicha pregunta, Pancho Domínguez recaló que será siempre prioridad y punto de atención en los programas sociales durante su mandato. Con esto, nos dicen, se llevó el nivel más alto en el “aplausómetro” de esa mañana. Caso contrario al silencio sepulcral que dominó el salón abarrotado de la clase empresarial y política de Querétaro, cuando se abordó el nada cómodo tema del transporte público. **CHUFANI LOGRA RECONOCIMIENTO.** Quien fuera secretario de obras públicas en el primer tercio de la administración calzadista, Sergio Chufani Abarca, anda muy contento nos dicen, porque la obra proyectada del corporativo de su empresa logró el máximo galardón a nivel Latinoamérica en temas que tienen que ver con la construcción dirigida a la sustentabilidad y accesibilidad. Nos comentan, que el ex funcionario estatal recibió el premio LED a nombre de todos sus colaboradores y familia. Hay que recordar que durante el trayecto en la función pública estatal, don Sergio estuvo a cargo de las obras viales como el distribuidor Bicentenario, el Constitución de 1917 y el tercer carril del boulevard Bernardo Quintana, debajo de los arcos. (EUQ 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DOMINGO 8 DE NOVIEMBRE DE 2015

AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

ELECCIONES HUIMILPAN

Hoy inicia registro de candidatos en el IEEQ

por Zulema López

Hoy inicia el periodo de registro de candidatos a la elección extraordinaria de Huimilpan, y concluye el jueves 12, y una vez finalizado, únicamente se dará oportunidad de cambios de can-

didatos por renuncia del 17 al 20 de noviembre.

Las campañas se realizarán del 17 de noviembre al 2 de diciembre, la jornada electoral será el 6 para el 8 de diciembre, dar lugar a la sesión de cómputo o en su caso recuen-

to administrativo, declaratoria de validez, entrega de constancias de mayoría y asignación de regidurías de representación proporcional en el Consejo Municipal de Huimilpan

Vea: **HOY INICIA... 3A**

ELECCIONES HUIMILPAN

Hoy inicia registro de candidatos en el IEEQ

VIENE DE LA PAGINA 1A

Para el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Luis Báez Guerrero, la alta seguridad que vive Huimilpan dificultará que alguien pretenda efectuar actos violentos para ganar los comicios.

“Me parece que todas las autoridades están tomando cartas en el asunto, si uno visita el municipio de Huimilpan, lo he hecho en por lo menos dos, tres ocasiones en los últimos 15 días; uno llega al municipio y constata la presencia del Ejército, me parece que las corporaciones encargadas de mantener la seguridad están haciendo su parte”

Dijo confiar que esa presencia inhiba cualquier posibilidad de violencia en Huimilpan y

ahondó que el partido, únicamente espera se cumpla el plazo fijado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y proceder a registrar a su candidato.

“(Las amenazas y agresiones) las tuvo en el proceso pasado, en el actual me parece que no, que hay mayores garantías de seguridad para el proceso. Si hubiera algún acto, por supuesto que no dudaremos en denunciarlo, tal y cual lo hicimos en el pasado proceso. Esta elección se anuló porque nuestro candidato, particularmente, hizo las denuncias y acreditó la violencia que enmarcó al pasado proceso”.

El partido blanquiazul, estima registrar a su candidato el a las 14:30 horas del lunes, ante el IEEQ, en su distrito de Huimilpan.

Preparan Reunión Anual de Mujeres Perredistas

POR LETICIA JARAMILLO

Noticias

Alrededor de 500 mujeres participarán en la Reunión Anual de Mujeres Perredistas los días 28 y 29 de noviembre, donde uno de los temas será la agenda legislativa de sensibilización con los ciudadanos, informó el diputado Carlos Lázaro Sánchez Tapia.

En rueda de prensa informó que con este ejercicio el PRD busca elaborar leyes que sirvan, que sean aplicables y cubran las necesidades que la sociedad demanda.

“Al fomentar la participación de las mujeres, estamos hablando de un México que construye verdaderas libertades y abanderada la igualdad. Por ello, aplaudo que hoy podamos decir que en Querétaro tenemos una legislatura con perspectiva de género y que tiene un vínculo más cercano con la ciudadanía”.

El hecho de que hayamos impulsando en el pasado proceso electoral un juicio promovido por el PRD a través del IEEQ y de las instancias legales, agregó, permitió que se diera la paridad de género. Ahora, en este próximo foro se dará un debate nacional en el que por primera vez se voltea a ver a Querétaro para la causa

y la agenda legislativa.

El diputado Sánchez dijo espera encontrar eco para el impulso de iniciativas de ley y de programas relacionados con la participación de las mujeres, así como la protección de los derechos humanos para todas y para todos.

Por su parte, la secretaria Nacional de Equidad de Género, Claudia Castello, dio a conocer que en este encuentro se hará un balance de la situación de las mujeres en el país en todos los ámbitos: político, violencia, económico, derechos humanos. Además, se realizará un enfoque de lo que será el próximo proceso electoral de 2016, en donde se analizarán los diagnósticos que se tienen en las diferentes entidades y las estrategias que se habrán de llevar a cabo.

Gabriela Torres Gómez, Secretaria estatal de propagando y ejecución del PRD, y ex candidata a presidenta municipal de San Juan del Río, dijo que impulsará una parte de las acciones de género y abanderará la lucha de las mujeres.

Al destacar la importancia de la reunión del 28 y 29 de noviembre en Querétaro, dijo que permitirá que se hagan leyes que sirvan, que sean aplicables y cubran las necesidades que la sociedad demanda.